

## La próxima Conferencia de Pekín unirá a todos los pueblos del Pacífico en la defensa de la Paz Mundial

Durante la última semana de setiembre se realizará, en la ciudad de Pekín, China, una magna conferencia de los pueblos del Asia y del Pacífico en defensa de la paz mundial. A trabajar en la preparación de dicha conferencia partió hace pocas semanas una delegación costarricense. Ya desde ahora, por los informes que hemos recibido, puede asegurarse que la Conferencia a que hacemos referencia, coronará con todo éxito sus propósitos, por lo que a no dudarlo constituirá uno de los pasos más importantes por el aseguramiento de la paz mundial.

La importancia de esta zona del mundo en que está localizada Costa Rica, es muy grande y significa para nuestro pueblo una gran responsabilidad histórica. Los pueblos del Asia y del Pacífico viven en la órbita en que actúa predominantemente en el plano económico y político, el imperialismo yanqui. Y el imperialismo yanqui es el principal promotor de una nueva guerra mundial.

La idea del movimiento pacifista de la India de organizar una conferencia de los pueblos del Asia y del Pacífico para estudiar las posibilidades de un arreglo pacífico entre las grandes potencias, venía a ser una consecuencia lógica de la situación internacional. Porque uno de los focos más graves de guerra es el renacimiento del militarismo en el Japón, estimulado y conseguido por los Estados Unidos, la guerra de Corea, el exterminio de prisioneros de guerra que está realizando Estados Unidos, y el uso de las armas bacteriológicas (armas inhumanas de exterminio de la población civil).

Al prepararnos para participar en la Conferencia del Pacífico debemos ir todos a la conciencia de los hombres, sin distinción de ninguna clase. Debemos hacerlos reflexionar sobre a quién le puede convenir una nueva guerra. A las mujeres? A los niños? A los ancianos? A los obreros o campesinos? A los deportistas? Acaso a los capitalistas? La guerra a nadie puede convenir. La peor salida para todos será la nueva guerra mundial. Ni siquiera a los más poderosos monopolios yanquis podrá beneficiar la guerra. José Stalin ha dicho que de estallar una nueva masacre mundial, las fuerzas del socialismo y de la paz acabarán con los agresores, sin lugar a dudas.

La mejor contribución que podemos dar las mujeres a la Conferencia de los pueblos del Asia y del Pacífico por la Paz, será la de reforzar nuestro trabajo contra la guerra y colocarlo, de verdad, en el centro de nuestro trabajo. Que no haya otra tarea más importante. Que nuestros mejores esfuerzos estén dedicados a luchar por el aseguramiento de la paz mundial, mediante un entendimiento de las cinco grandes potencias.

## 15 de Setiembre: Conferencia Nacional Femenina!

Por la Union de todos las Mujeres Democraticas! Por el abarata-  
miento de la vida! Por la Paz y la Soberania de Costa Rica!

## Nuestro saludo al Pdte. Arbenz y al Pueblo de Guatemala

San José, Costa Rica, 26 de Junio de 1952

Señor Presidente de la República de Guatemala

don Jacobo Arbenz,  
Guatemala, Guatemala,  
Casa Presidencial.

Distinguido señor Presidente.

La Unión de Mujeres "Carmen Lyra" al conocer la orientación progresista y democrática que inspiran las leyes de la Reforma Agraria, recientemente aprobadas por su gobierno, acordó enviar a Ud. y al pueblo de Guatemala, un fervoroso saludo de reconocimiento, por el avance que tales leyes representan para el progreso económico, político y social de nuestro hermano país.

Esperamos que este hermoso ejemplo que ha dado Guatemala a todas las naciones de América, sea la iniciación de una nueva era en la lucha que libran los pueblos latinoamericanos por conquistar su verdadera liberación económica.

Atentamente,  
Socorro Salas, Sec. de Organización,  
Luisa G. de González, Secretaria Gral.

Guatemala 8 de Julio de 1952

Sra. Luisa G. de González

San José, Costa Rica.

Estimada señora de González:

En su oportunidad puse en manos del ciudadano presidente de la República coronel Jacobo Arbenz, la atenta carta que el 26 de Junio pasado suscribieron Ud. y la señora Socorro Salas, como directivas de la Asociación de Mujeres "Carmen Lyra", carta en la que indican que conociendo la orientación progresista y democrática que inspira la Ley de Reforma Agraria recientemente promulgada en mi país, le envían caluroso saludo al mandatario y al pueblo guatemalteco, por el avance que dicha ley representa para el progreso cultural, político y económico de Guatemala.

El coronel Arbenz al agradecer a Uds. por mi medio los expresivos conceptos indicados, me encarga corresponder este saludo, encargo que cumplo con agrado, aprovechando la oportunidad para ofrecerme de Ud. y compañeras, atento servidor y amigo.

(f) Alvaro Hugo Salguero,  
Secretaría de Propaganda y Divulgación  
de la Presidencia.

## SURGIRA OTRO CANDIDATO QUE REPRESENTA LOS VERDADEROS INTERESES DEL PUEBLO?

Hay un estancamiento completo en las actividades políticas del país. Por más que gritan y vociferan los Castro Cervantes, los Echandi y los Figueres, la inmensa mayoría del pueblo se mantiene escéptico, mirando los toros desde la barrera. Las mujeres, por supuesto, a pesar del interés que despierta en algunas el derecho al sufragio que por primera vez vamos a ejercer, observan una actitud más indiferente aun que los hombres en relación con los candidatos ya postulados.

La actitud del pueblo en general, que es particularmente notoria en las mujeres, no puede interpretarse propiamente como desidia o desinterés por la suerte política del país. En grande el sector de mujeres que, aunque comprende la trascendencia de la campaña política recién iniciada, se mantiene a la expectativa, en la esperanza de que de un momento a otro se produzca un cambio en el panorama político. Ninguno de los partidos que han postulado ya candidatos convence a la inmensa mayoría del

## “CON VOSOTRAS Y POR VOSOTRAS VAMOS A Luchar EN DEFENSA DE LA PAZ”

Mis queridas amigas y compañeras del grupo Carmen Lyra: a vosotras y en vosotras a todas las mujeres trabajadoras de Costa Rica, dedico estas palabras de despedida. Al emprender este viaje que tan lejos ha de llevarnos, en misión de Buena Voluntad; tengo en la mente y en el corazón vuestros rostros anhelantes, a veces cansados, vuestras manos toscas, vuestras figuras sencillas; mujeres, madres del pueblo de Costa Rica. Con los vuestros se me confunden también en mente y corazón los rostros de todas las mujeres madres de los pueblos del mundo.

Vosotras no buscáis dividendos, no soñáis con palacios ni dominios, con bacanales ni festines, vosotras habéis vivido dando vida, habéis soñado y soñáis sencillas ilusiones de paz y bienestar: trabajo, techo seguro, pan abundante en vuestra mesa, traje limpio, vida pacífica de amor al lado de los vuestros.

Y todo eso tan sencillo y tan justo está amenazado por los que viven hartos y no se sacian. Todo eso que está en la raíz misma de la vida, peligra. Pero los pueblos pueden salvarlo, lo salvarán. Blancos, rubios, morenos, amarillos, los pueblos dicen no a la guerra, y en la avanzada, vosotras, madres, que sois las dadoras de la vida, las máximas enemigas de la muerte. Con vosotras y por vosotras vamos a luchar por salvar la Paz, a vencer en nombre de la Paz.

Hasta luego, amigas.

**ADELA DE SAENZ**

NOTA:

Nuestra compañera salió para Pekín el 10 de Julio en compañía de otros amigos miembros del Comité de Partidarios de la Paz. Sus experiencias en ese gran país nos ayudarán a reforzar nuestra lucha en defensa de la Paz.

Julio 21 de 1952.

pueblo y las mujeres, como parte del mismo, no pueden menos que reflejar sus puntos de vista.

La cuestión que todas las mujeres conscientes se preguntan es: „surgerà otro candidato con un programa que refleje los intereses del verdadero pueblo? ¿Qué puede hacerse para que lo más pronto posible se postule un candidato que sea el exponente de los anhelos populares, de los anhelos de los obreros y obreras, de los campesinos y las campesinas, de las mujeres y de los hombres que no forman parte de la pequeña

minoría que detenta la riqueza nacional? y se hacen estas preguntas porque las mujeres deseamos votar, pero votar bien, por un candidato que deveras refleje nuestros intereses.

El impasse existente en la política nacional en nuestro concepto se debe a la falta de una decisión acertada del Partido Republicano Nacional, y tal decisión no puede ser otra que desechar componendas con quien los rechaza y emprender con firmeza la cruzada por la candidatura del Cuarto Frente.

## Hacia la Constitución de la "Unión Democrática de Mujeres Costarricenses", el próximo 15 de Setiembre

Está circulando en estos días un llamamiento firmado por mujeres de todos los sectores sociales y políticos, para tratar de organizar la Unión Democrática de Mujeres Costarricenses, en una asamblea que se celebrará el próximo 15 de Setiembre.

La amplitud del movimiento que se está iniciando, así como los fines que persigue ponen en evidencia los rumbos nuevos que buscan ahora las ciudadanas costarricenses preocupadas por los intereses de la Patria, por la defensa de la Paz y por el porvenir de sus hogares.

No se trata de un simple movimiento de carácter electoral; se trata de crear una organización permanente, de estu-

dio, de defensa de los intereses de todos los hogares costarricenses; de todas las mujeres trabajadoras, profesionales, estudiantes, campesinas, obreras, amas de casa, etc., etc..

Dentro de tal aspiración, se realizará la Conferencia Nacional Femenina, en la cual se discutirán, los más importantes problemas nacionales y de organización de la Unión Democrática de Mujeres Costarricenses.

El interés y el entusiasmo de todas las mujeres democráticas, augura desde ahora un gran éxito para la gran CONFERENCIA NACIONAL FEMENINA el próximo 15 de Setiembre.

## ¡ATRAS EL AUMENTO DE LAS TARIFAS!

Estamos de nuevo en peligro de que se apruebe definitivamente el aumento de un cinco en los pasajes de los autobuses. Tal aumento como lo sabe todo el pueblo representará muchos colones en el presupuesto semanal de cada familia pobre. En estos tiempos en que el gobierno ha permitido a vista y pacien-

cia el aumento de los artículos de primera necesidad tales, como la leche, la carne, el café, el arroz etc, no debemos permitir ese aumento que viene a ser un nuevo impuesto que recae directamente sobre las espaldas del pueblo consumidor.

Atrás el cinco más en los pasajes de camión!

## TELEGRAMA AL SR. PRESIDENTE

Señor Presidente de la República:

Pedimos su intervención contra el alza de las tarifas de camiones y contra el impuesto municipal del veinte por mil. El pueblo ya no soporta más cargas económicas además del grave problema de la carestía de la vida.

Atentamente, Por Unión de Mujeres Carmen Lyra.

LUISA G. DE GONZALEZ

SOCORRO SALAS